



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Exigen diésel y anuncian bloqueo de ruta Santa Cruz-Cochabamba

El sector productivo de Santa Cruz ratificó que hoy se llevará a cabo el bloqueo de la carretera nueva Santa Cruz-Cochabamba, a la altura del municipio de Mon-tero, como una medida de protesta ante la escasez de diésel, que dificulta el normal desarrollo de las actividades agrícolas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230516/exigen-diesel-anuncian-bloqueo-ruta-santa-cruz-cochabamba>

ECONOMÍA

Del total de las exportaciones a marzo, el 30% es por oro metálico

El oro metálico se consolida como el principal producto del total de las exportaciones de Bolivia. Al primer trimestre de este año, el 30% de las ventas al exterior corresponde a la comercialización del metal precioso. India y Emiratos Árabes Unidos son los principales mercados.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/05/16/del-total-de-las-exportaciones-a-marzo-el-30-es-por-oro-metalico/>

Bolivia tiene el mayor porcentaje de inversión pública de la región

Bolivia se posicionó por segundo año consecutivo como el país de la región con mayor porcentaje de inversión pública con relación a su Producto Interno Bruto (PIB), informó el Ministerio de Planificación del Desarrollo, según ABI.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230516/bolivia-tiene-mayor-porcentaje-inversion-publica-region>

Hidrocarburos niega desabastecimiento de combustibles y ve intereses políticos en protestas

El ministro de Hidrocarburos de Bolivia, Franklin Molina, aseguró que los combustibles, incluido el diésel, están garantizados para Santa Cruz y el resto del país, con un despacho de 7,5 millones de litros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230515/hidrocarburos-niega-desabastecimiento-combustibles-ve-intereses>

Gobierno organizó más de 70 reuniones de socialización sobre los decretos 4910 y 4911

El Ministerio de Hidrocarburos y Energías registra más de 70 reuniones de socialización de los decretos supremos 4910 y 4911, que garantizan el abastecimiento de combustibles y fortalecen la lucha contra el contrabando de carburantes.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37144-gobierno-organizo-mas-de-70-reuniones-de-socializacion-sobre-los-decretos-4910-y-4911>

En 2019 Fasil no mostró origen de sus fondos, pero en 2020 el gobierno de Añez le autorizó más capital

El Ministerio de Economía informó que en 2019 los accionistas de Banco Fasil solicitaron la capitalización de la entidad, pero no demostraron el origen de los fondos; sin embargo, en 2020 la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) autorizó el aumento de capital en 106 millones de bolivianos, pese a las observaciones que se realizaron antes.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/en-2019-fasil-no-mostro-origen-de-sus-fondos-pero-en-2020-el-gobierno-de-anez-le-autorizo-mas-capital-HY7670584>

Jubilados se unen a acción legal contra la Gestora

El dirigente de los jubilados Mario Delgado afirmó que se sumarán a la acción abstracta de inconstitucionalidad en contra de la Gestora Pública, presentada por el senador opositor Rodrigo Paz. Desde ayer, la empresa pública comenzó a administrar el 100 por ciento de los aportes en reemplazo de las AFP privadas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230516/jubilados-se-unen-accion-legal-contra-gestora>

Gestora tiene nuevos 39.137 trabajadores asegurados y recauda Bs 94 millones

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo aseguró hasta la fecha a 39.137 nuevos trabajadores y recaudó Bs 94 millones, informó este lunes el gerente general de la entidad, Jaime Durán.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37123-gestora-tiene-nuevos-39-137-trabajadores-asegurados-y-recauda-bs-94-millones>

Gestora Pública toma el control pleno en medio de dudas de los aportantes

El 15 de mayo es considerado por las autoridades del Gobierno y de la Gestora Pública como una fecha histórica, pues marca el pleno control estatal de los aportes jubilatorios. Sin embargo, la jornada de ayer estuvo llena de dudas, largas filas y varias interrogantes de los que inician sus trámites de jubilación o de aquellos que están en la recta final para obtener su jubilación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/gestora-publica-toma-el-control-pleno-en-medio-de-dudas-de-los-aportantes_325254

Caos, reclamos y traslados a otra sucursal en el primer día de la Gestora

En el primer día de operación plena de la Gestora Pública, este lunes la situación fue caótica, a pesar de los esfuerzos de los funcionarios que salieron a explicar la hoja de ruta de sus trámites a los aportantes que esperaban en puertas de la oficina central.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/caos-reclamos-y-traslados-a-otra-sucursal-en-el-primer-dia-de-la-gestora-MG7668178>

Gestora Pública atendió 122 trámites en el primer día de sus operaciones totales

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo atendió 122 trámites el lunes, en su primer día de actividades totales, y reportó que recaudó la suma de Bs 106 millones en nueve meses.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230516_gestora-publica-atendio-122-tramites-en-el-primer-dia-de-sus-operaciones-totales.html

ATT anuncia acciones frente a los incidentes registrados por Boliviana de Aviación

A través de un comunicado, la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) anunció la conformación de una comisión interinstitucional con el propósito de establecer la incidencia de mantenimientos no programados u otro tipo de incidentes que afecten la continuidad de la prestación del servicio de transporte aéreo. Esto tras los incidentes registrados por Boliviana de Aviación (BoA).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/att-anuncia-acciones-frente-a-los-incidentes-registrados-por-boliviana-de-aviacion_325198

TAM restablece operaciones y ofrece vuelos chárter

El Transporte Aérea Militar, cuya actual razón sociales es Empresa Pública de Transporte Aéreo Militar (Eptam), reinició sus operaciones el fin de semana, luego de dos años de inactividad. La estatal ofrece vuelos chárter.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/tam-restablece-operaciones-y-ofrece-vuelos-charter-HX7660797>

Tras presión y protestas por altas tarifas, gerente de ENDE DELBENI renuncia en la madrugada

El gerente general de ENDE DELBENI, Aldo Novillo Muñoz, renunció la madrugada de este martes, a las 02:00, ante las protestas de los vecinos en contra de las altas tarifas de energía eléctrica que se pagan en el departamento.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gerente-ende-beni-renuncia-protestas-altas-tarifas-electricas/20230516102228907253.html>

ATT anuncia investigación y creación de comisión interinstitucional

La aerolínea estatal Boliviana de Aviación (BoA) tuvo nuevamente retrasos e hizo maniobras fallidas para

levantar vuelo en tres ocasiones y sin resultado, por lo que los pasajeros se quejaron ante la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transporte (ATT) que anunció la investigación de los incidentes ocurridos el fin de semana y la creación de una comisión interinstitucional para ver los programas de mantenimiento.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/16/att-anuncia-investigacion-y-creacion-de-comision-interinstitucional/>

Bolivia con superávit en producción de huevo

Bolivia tiene un superávit en la producción de huevo, pese al brote de la gripe aviar que afectó a más de 591.000 aves a nivel nacional, informó el director del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), Javier Suárez.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/16/bolivia-con-superavit-en-produccion-de-huevo/>

Incrementa recaudación de Aduana hasta mayo

Entre el 1 de enero y el 8 de mayo de la presente gestión, la Aduana Nacional logró recaudar 6.060 millones de bolivianos, 17,5% más en relación a similar periodo de 2022, informó la presidenta ejecutiva de la entidad, Karina Serrudo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/16/incrementa-recaudacion-de-aduana-hasta-mayo/>

Soyeros inician bloqueo en el norte cruceño por la escasez de diésel

Productores de soya y caña de azúcar, así como camiones del transporte pesado, anunciaron para este martes un bloqueo de caminos en demanda de la abrogación de los decretos 4910 y 4911. Sin embargo, pasadas las 7:30, fueron los productores de soya los que iniciaron con el corte de la ruta a Cochabamba, a la altura del Puente de la Amistad (entre Montero y Portachuelo), a 68 km de Santa Cruz de la Sierra.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/soyeros-inician-bloqueo-en-el-norte-cruceno-por-la-escasez-de-diesel_325237

Santa Cruz es estratégico para Bolivia, también para unir Atlántico y Pacífico

El embajador Francisco Javier Gassó estuvo en Santa Cruz de la Sierra y conversó con EL DEBER. Anunció que su país tomará las riendas de la Unión Europea en julio próximo y destacó esa oportunidad para “fortalecer” las relaciones con Bolivia. Además, entre el 17 y 18 de julio se desarrollará en Bruselas la próxima cumbre Celac - UE.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/santa-cruz-es-estrategico-para-bolivia-tambien-para-unir-atlantico-y-pacifico_325232

Canciller Mayta será interpelado por la ALP por la posición de Bolivia respecto a la guerra en Ucrania

El canciller del Estado Plurinacional de Bolivia, Rogelio Mayta, será interpelado por la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) mañana, miércoles 17 de mayo. De acuerdo a la convocatoria del presidente nato de la ALP, David Choquehuanca, el Canciller será interpelado respecto a la “posición del Gobierno con relación a la guerra con Ucrania”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/mayta-sera-interpelado-alp-posicion-bolivia-respecto-guerra-ucrania>

Alarcón: “Gobierno no quiere elección judicial transparente”

Advirtiendo que el proyecto de ley para dar viabilidad a las elecciones judiciales, actualmente paralizadas, solo plantea cambiar plazos sin proponer modificaciones en los reglamentos, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Alarcón, adelantó que el oficialismo pretende mantener estos lineamientos para continuar beneficiando a postulantes afines al partido en función de Gobierno.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/16/alarcon-gobierno-no-quiere-eleccion-judicial-transparente/>

MAS impone proyecto de ley que reduce plazos para las judiciales

Nuevamente, el Movimiento Al Socialismo (MAS) impuso ayer su mayoría para aprobar el proyecto de “ley transitoria 363 para garantizar el proceso de preselección y elección de autoridades judiciales” y rechazó, además, las propuestas de norma planteadas por la oposición por considerarlas inconstitucionales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/mas-impone-proyecto-ley-que-reduce-plazos-judiciales>

MAS envía a Diputados ley de elección judicial

Cinco legisladores del MAS en la Comisión de Constitución aprobaron y enviaron a la Cámara de Diputados el proyecto de ley corta para las Elecciones Judiciales que busca ampliar los plazos de preselección de las altas autoridades del Órgano Judicial. La oposición reclamó que no se hayan tomado en cuenta sus aportes y propuestas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/mas-envia-a-diputados-ley-de-eleccion-judicial_325234

Pedrazas cuestiona que “corruptos” se den el lujo de renunciar al cargo

Afirmando que el Movimiento al Socialismo (MAS) se convirtió en todo lo que criticaba en 2005, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Marcelo Pedrazas, calificó como un acto inaceptable la actitud del presidente del Estado, Luis Arce Catacora, al haber esperado la renuncia del exministro, Juan Santos Cruz, en lugar de proceder con su destitución directa, lo que devela un Estado Plurinacional fracasado y corrupto.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/16/pedrazas-cuestiona-que-corruptos-se-den-el-lujo-de-renunciar-al-cargo/>

A cuatro días de la renuncia del ministro Santos, Arce aún no nombra al reemplazante

A cuatro días de la renuncia del ministro de Medio Ambiente y Agua (MMAyA), Juan Santos Cruz, implicado un grave escándalo de cobro de coimas, el presidente Luis Arce aún no nombra al reemplazante.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/16/a-cuatro-dias-de-la-renuncia-del-ministro-santos-arce-aun-no-nombra-al-reemplazante/>

Evismo: “Célula” corrupta opera en el Palacio y el Pacto de Unidad la encubre

La dirección nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), que está al mando de la línea evista, dice que en la Casa Grande del Pueblo opera una “célula de cobro de coimas”. Exige que sea desmantelada y que se identifique a todos los responsables de esa “red de corrupción” que estaría dentro del Ejecutivo.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evismo-celula-corrupta-opera-en-el-palacio-y-el-pacto-de-unidad-la-encubre-KB7672396>

Vicepresidente del MAS sobre Arce: ‘Un q’ara siempre te va a traicionar’, ‘parece que ha nacido para ser mandado’

El vicepresidente de la Dirección Nacional del MAS, Gerardo García, dijo este martes que fue un error haber elegido a Luis Arce como primer mandatario del Estado. En sus argumentos mencionó que "un q'ara siempre te va a traicionar" y que el presidente habría nacido para ser mandado y no mandar.

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/nacional/vicepresidente-del-mas-sobre-arce-%E2%80%98un-q%E2%80%99ara-siempre-te-va-traicionar%E2%80%99-%E2%80%98parece-que-ha-nacido>

Tras denuncias de corrupción, Evo cuestiona la "utilidad" del Ministerio de Justicia

Tras la denuncia de corrupción en el Ministerio de Agua, el expresidente Evo Morales cuestionó la "utilidad" del Ministerio de Justicia, debido a que no se actuó de manera oportuna para prevenir y luchar contra ese mal.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/denuncias-corrupcion-evo-cuestiona-utilidad-del-ministerio-justicia>

Asamblea Legislativa confirma interpelación del ministro Montaña, deberá responder por la mala administración de BoA

La Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) instalará este martes su octava sesión ordinaria, en la que tratará la interpelación del ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, por los servicios de transporte aéreo y aeroportuario.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/la-alp-instalara-su-sesion-para-tratar-la-interpelacion-del-ministro-montano>

Arcistas y evistas coinciden en censurar a Montaña por caso BoA

Los diputados del Movimiento Al Socialismo (MAS) Freddy López (evista) y Roldando Enrique Cuellar (arcista) anticiparon ayer la censura y destitución del ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, en caso de que no dé una explicación satisfactoria sobre la aerolínea a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), durante la interpelación programada para hoy.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/arcistas-evistas-coinciden-censurar-montano-caso-boa>

INE: Actualización Cartográfica llega al 92.1% en Bolivia

El Instituto Nacional de Estadística (INE) suscribió hasta la fecha acuerdos de cooperación con 333 municipios

de Bolivia y, paralelamente, alcanzó una cobertura del 92,1% en la Actualización Cartográfica Estadística (ACE), informó este lunes el director ejecutivo, Humberto Arandia.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-actualizacion-cartografica-llega-921-bolivia/20230515181501907147.html>

OTROS

Exministro Santos reaparece y se presenta en la Fiscalía por el caso coimas

El exministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, apareció este martes y se presentó en la Fiscalía en La Paz para declarar por el caso de las supuestas coimas millonarias. Santos Cruz estaba citado para declarar mañana miércoles por la denuncia de exfuncionarios sobre coimas millonarias para obras de esta cartera de estado.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/exministro-santos-reaparece-se-presenta-fiscalia-caso-coimas>

Gobierno revela que se identificaron otras 50 cuentas posiblemente vinculadas al caso coimas

La viceministra de Transparencia Institucional y Lucha Contra la Corrupción, Susana Ríos, develó este martes que se identificaron "alrededor de 50 cuentas más" posiblemente vinculadas al caso coimas dentro de un complejo proceso de investigación iniciado después de que fuera destapado un probable nuevo hecho de corrupción en el Ministerio de Medio Ambiente y Agua.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-revela-que-se-identificaron-otras-50-cuentas-posiblemente-vinculadas-al-caso-coimas_325307

EDITORIALES

Economía y agricultura sostenible sin coca

Los seres humanos nacimos, nos criamos y adaptamos a un ecosistema con sus ciclos climáticos de temperaturas, vientos, lluvias y sequías. Aprendimos durante milenios y mediante prueba y error, prácticas

agropecuarias viables sin las cuales la civilización humana no hubiese llegado hasta aquí.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/05/economia-y-agricultura-sostenible-sin-coca/>

Corrupción en el Gabinete

Seis cambios hubo en el gabinete de ministros de Luis Arce en los dos años y medio que es presidente, cuatro de ellos sucedieron debido a actos reñidos con la ley cometidos por los altos funcionarios involucrados. En un equipo ministerial de 17 miembros, esos cuatro casos representan casi la cuarta parte del total. De esos, sólo dos fueron destituciones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230516/editorial/corrupcion-gabinete>

Una ilusoria desdolarización

En Bolivia, la palabra desdolarización tiene ahora tres acepciones: la primera recuerda la desesperada medida del Gobierno de la UDP, entre 1982 y 1985, que determinó la conversión de los contratos en dólares a pesos bolivianos, con lo que se desató la peor hiperinflación de la historia económica de Bolivia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/una-ilusoria-desdolarizacion_325228

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.923.930 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 58 y contagios dengue 22.125

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.923.930 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.minsalud.gob.bo/7583-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-923-930-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-58-y-contagios-dengue-22-125>

Epidemiólogos proyectan incremento de casos de Covid-19 para junio y julio

Epidemiólogos proyectan un incremento de casos de coronavirus en junio y julio y recomiendan a la población vacunarse o completar sus dosis, más el refuerzo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230516/epidemiologos-proyectan-incremento-casos-covid-19-junio-julio>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook